



**Comunicado N°001 de la Vicerrectoría para la Evangelización de las Culturas y
la Vicerrectoría Académica**

**Condiciones para el desarrollo de la Cátedra Abierta,
en medio de la contingencia generada por el COVID 19**

Fecha: 1 de abril de 2020.
Dirigida a: Estudiantes de la Universidad de San Buenaventura Seccional Medellín.
Asunto: Directrices para la Continuidad de las Cátedras Abiertas a través de mediaciones virtuales.

La Universidad de San Buenaventura Seccional Medellín, da a conocer a través del presente comunicado, las siguientes indicaciones, con la finalidad de mantener la continuidad de las Cátedras Abiertas, a través de mediaciones virtuales.

Continuidad de las Cátedras Abiertas.

- Desde el día 24 de marzo de 2020, se dio continuidad al desarrollo de las Cátedras Abiertas apoyadas en mediaciones virtuales, para seguir ofreciendo este espacio formativo a la comunidad universitaria, en el contexto de la contingencia generada por el COVID 19.
- Se viene ofertando una cátedra virtual diaria con cupo para 200 asistentes, lo cual significa 1.200 cupos semanalmente. Este límite de 200 asistentes por cada Cátedra se genera con el fin de mantener la estabilidad en la conexión de internet y garantizar la calidad del proceso. Cabe destacar que, bajo esta modalidad virtual, se está haciendo una mayor cobertura que la que se tenía normalmente con la modalidad presencial; en esta última también había un límite de asistentes según la capacidad del espacio disponible. Normalmente en las Cátedras Abiertas presenciales, se registraba un promedio semanal de 400 asistentes en total, por todas las sedes, pues los espacios ofertados siempre quedaban con muchos cupos disponibles, excepto en las cátedras inaugurales que usualmente registran un lleno total. Con la modalidad virtual durante esta contingencia, se tiene un cupo mayor de 1.200 posibles asistentes de forma semanal, lo cual en un mes se traduce en 4.800 cupos. Lo anterior significa una cobertura mucho más amplia de la que usualmente se ofertaba con las cátedras presenciales.
- Al respecto, es importante llamar a toda la comunidad académica a la tranquilidad sobre este proceso, puesto se van a seguir ofreciendo diariamente Cátedras Abiertas y, por lo tanto, se tendrá la oportunidad de participar en los múltiples espacios programados. En consecuencia, no se hace necesaria la inscripción de los estudiantes al mismo tiempo en todas las conferencias que se están ofreciendo durante estas primeras semanas. Cada estudiante tiene todo el tiempo que dura su programa académico, para participar de las Cátedras Abiertas que se seguirán programando durante el semestre y en los semestres venideros.



- Para evitar el acaparamiento de los cupos, y permitir mayor oportunidad a todos los estudiantes, la inscripción a cada Cátedra se abre o habilita el mismo día de ésta, a partir de las 8:00 a.m., como aparece en la programación oficial. Así cada estudiante solo puede inscribirse una vez por día. En este sentido, es importante nuevamente pedir calma y solidaridad para programarse de manera más espaciada, teniendo en cuenta que se seguirán ofertando muchas más Cátedras Abiertas diariamente, durante las siguientes semanas que dure esta contingencia y, obviamente, también cuando se regrese a la normalidad académica presencial.
- Por lo anterior, y en vista que la medida de habilitar la inscripción diariamente no ha sido suficiente para mantener la disponibilidad de cupos, pues a las 8:15 a.m., del día de cada Cátedra ya los mismos se encuentran agotados, se decide generar otras indicaciones que garanticen la equidad y la justa oportunidad de todos, para participar de manera adecuada en este espacio formativo. Por lo tanto, en lo que dura esta contingencia, se restringe la inscripción de cada estudiante al número de cátedras normalmente establecidas por cada nivel del programa cursado, es decir, 2 por semestre; esto con el fin de darle mayor oportunidad a quienes también desean participar de este espacio formativo, y que hasta ahora no han logrado tener un cupo en las ponencias que se han ofertado virtualmente durante esta contingencia. Se toma esta decisión también porque han intentado conectarse en cada sesión, un promedio de 700 estudiantes, lo cual desborda todo promedio de asistencia que se haya tenido hasta ahora en toda la historia de la Cátedra Abierta. Este espacio formativo no es un evento masivo donde el estudiante simplemente se conecta; implica también un nivel de rigurosidad. Por lo anterior, se hace un llamado a la solidaridad y la relación fraterna, pensando en aquellos que desean participar de estos espacios.
- Para el caso particular de los estudiantes que están en proceso de grados, se tendrá una consideración excepcional, dándoles prioridad para su participación. Para ello se pedirá el reporte de los estudiantes que están actualmente en este proceso, y se les darán las orientaciones específicas para que puedan participar.
- Recordamos que las cátedras no se ofrecen de manera particular por Facultades, pues el espíritu de la Cátedra Abierta y su propósito formativo, es aportar desde otros campos disciplinares y favorecer el diálogo interdisciplinar para enriquecer la formación específica.
- Se continuará subiendo oportunamente el registro de asistencia de la Cátedra Abierta a la Plataforma Asís. Los asistentes podrán consultar este registro en los tres días hábiles siguientes, tal como se venía haciendo normalmente con las cátedras presenciales.
- Es importante recordar que el trabajo por mediación virtual, requiere disciplina, planeación de los tiempos y dedicación.



Para tener en cuenta

Con el fin de vivenciar un ambiente favorable, por favor siga estas recomendaciones:

- Disponga de 10 minutos antes del inicio del encuentro, para realizar la conexión con la plataforma; así evita vincularse tarde a éste.
- Tenga a la mano el material necesario para el desarrollo de los encuentros.
- Ubíquese en un sitio adecuado, donde no tenga muchas distracciones.
- Mantenga el micrófono apagado, hasta que vaya a realizar alguna pregunta.
- Recuerde que este es un espacio académico, por tanto, se invita a mantener una actitud de respeto con los docentes, el conferencista y los compañeros.
- Realice las preguntas que considere necesario.
- Evite todo tipo de distracciones.

Les invitamos a revisar de manera permanente los medios oficiales de comunicación institucional, para conocer novedades y directrices frente a la situación.

Agradecemos a todos la disposición y el apoyo, para lograr sacar adelante los retos académicos y formativos que trae esta condición que estamos viviendo como humanidad.

Cordialmente,

(Original firmado)

Fray Francisco Lotero Matiz O.F.M.
Vicerrector para la Evangelización de las Culturas

(Original firmado)

Gloria Estella Pérez Avendaño
Vicerrectora Académica (E)